

après l'administration des antipyrétiques habituels, la fièvre reste stationnaire, il ne faut pas hésiter à recourir à l'eau froide, avec discernement bien entendu, et toute la prudence exigible en pareil cas.

L'effet tonique et sédatif des bains froids n'est plus à discuter ici.

Leur action diurétique n'est pas moins incontestable, et dans ce cas particulièrement, l'émission abondante des urines avait une réelle importance.

A plusieurs reprises, l'immersion dans le bain provoqua une miction abondante, favorisant ainsi l'élimination des principes qui, accumulés dans le sang, déterminent et prolongent par leur rétention, l'accès de goutte.

Il est incontestable que cette polyurie a été d'un bon effet thérapeutique, et n'a pas peu contribué à l'amélioration rapide de notre malade.

Un second point intéressant, qui ressort de cette observation, est l'influence exercée sur les troubles de l'idéation par l'existence d'une syphilis antérieure.

Ce subdélire, qu'il était tout naturel de rattacher aux phénomènes hyperpyrétiques, persistant après la cessation de ces derniers, ne pouvait s'expliquer que par une cause étrangère à ceux-ci.

Les dentelures des tibias, la tumeur testiculaire et quelques raisons d'un autre ordre, dans l'impossibilité où nous nous trouvions d'interroger, soit le patient, soit la famille, nous firent, et à juste titre, rendre la diathèse syphilitique responsable de ces phénomènes cérébraux.

Le traitement spécifique, l'iodure de potassium en particulier, pierre de touche de notre diagnostic, justifiaient pleinement mes soupçons.

Quoique de date déjà ancienne (15 ans), la diathèse syphilitique avait donc été pour ainsi dire réveillée par la poussée vers l'encéphale, déterminée par l'accès de goutte, et à son tour celle-là avait imprimé son caractère au processus irritatif cérébral, dont le délire persistant n'était que la manifestation, et qui dut céder promptement à la médication spécifique.

Ainsi donc, il n'est pas jusqu'à l'accès de goutte aiguë qui ne puisse être tributaire, à un moment donné, de la méthode des bains froids.